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SAMTGEMEINDE SITTENSEN 
LANDKREIS ROTENBURG (WÜMME) 

 

P R O T O K O L L 

 
über die Ausschuss für Kultur, Sport und Tourismus   

am Dienstag, den 19.11.2024 
in Tagungsraum der Samtgemeinde Sittensen, Am Markt 9 in Sittensen  

 
 

 

Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Bernd Petersen  

Samtgemeindebürgermeister 
Herr Jörn Keller  

Mitglieder 
Herr Sebastian Brandt  
Herr Dirk Detjen  
Herr Tillmann Hauenstein  
Herr Ingo Hillert  
Herr Hans-Dieter Klindworth  
Herr Thomas Miesner  
Herr Jens Nutbohm  
Herr Harald Schmitchen  

Gäste 
Herr Herbert Osterloh  

zur Beratung hinzugezogen 
Frau Manuela David  
Frau Corinna Hartmann  
Frau Maren Will  

Allg. Vertreter 
Herr Stefan Miesner  

Protokollführer 
Frau Bettina Müller  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Dr. Klaus-Dieter Fabian  
Herr Thomas Kannenberg  
Herr Ralf Osterholz  

 
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

 1   Eröffnung der Sitzung und Begrüßung der Anwesenden  
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 2   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähig-

keit 
 

   
 3   Feststellung der Tagesordnung  
   
 4   Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 

30.11.2023 
 

   
 5   Mitteilungen der Verwaltung  
   
 6   Berichte der Einrichtungen (Touristik, Freibad, Bücherei)  
   
 7   Antrag WFB-Fraktion auf Wiederaufnahme der Sportförderung für 

die Vereine der Samtgemeinde Sittensen 
Vorlage: SG/235/2024 

SG/235/2024 

   
 8   Antrag des VfL Sittensen: Hallenabrechnungssystem 

Vorlage: SG/169/2023 
SG/169/2023 

   
 9   Antrag des VfL Sittensen von 1904 e.V. zur Wiederaufnahme der 

Sportförderung für die Vereine der Samtgemeinde Sittensen 
Vorlage: SG/183/2023 

SG/183/2023 

   
 10   Angebot des VfL Sittensen von 1904 e.V. zur kostenfreien Führung 

der Hallenplanung 
Vorlage: SG/184/2023 

SG/184/2023 

   
 11   Antrag des Golfclub Königshof Sittensen; Umstellung Bewässe-

rungssteuerung 
Vorlage: SG/223/2024 

SG/223/2024 

   
 12   Antrag Reitverein Sittensen; Brüstungsgeländer um Reitplatz 

Vorlage: SG/226/2024 
SG/226/2024 

   
 13   Antrag Reitverein Sittensen; Verkleidung Stromverteiler und Er-

neuerung von Fenstern im Schulungsraum 
Vorlage: SG/227/2024 

SG/227/2024 

   
 14   Antrag Reitverein Sittensen; Sanierung eines Reitplatzes 

Vorlage: SG/228/2024 
SG/228/2024 

   
 15   Antrag Reitverein Sittensen; Erneuerung Fassadenlichtplatten 

Vorlage: SG/229/2024 
SG/229/2024 

   
 16   Haushalt 2025  
   
 17   Investitionsprogramm 2025 - 2028  
   
 18   Fragen und Anregungen  
   
 
 



Ausschuss für Kultur, Sport und Tourismus vom 19.11.2024 

  Seite 3 von 12 

 
 
 

 

Öffentlicher Teil 

 
zu 1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung der Anwesenden 
 
Der Vorsitzende, Herr Petersen, eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 
 
 
  
 
 
 
zu 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
  
 
 
 
zu 3 Feststellung der Tagesordnung 
 
Der Vorsitzende informiert, dass die anwesenden Maren Will und Manfred Burfeind im Anschluss an 
TOP 5 den Förderverein Waldbad Sittensen e.V. vorstellen möchten. Die Anwesenden nehmen dies 
zustimmend zur Kenntnis. Der Vorsitzende stellt die Tagesordnung fest. 
 
 
  
 
 
 
zu 4 Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 30.11.2023 
 
Gegen Form und Inhalt des Protokolls über die öffentliche Sitzung vom 30.11.2023 werden keine 
Einwände erhoben. Das Protokoll wird bei drei Enthaltungen genehmigt. 
 
 
  
 
 
 
zu 5 Mitteilungen der Verwaltung 
 
Herr Miesner informiert über ausgezahlte Zuschüsse im Rahmen der Handreichung Förderung Sport 
und Kultur: 
 

- SV Ippensen Neubau Beregnungsanlage 3.000 € 
- Reitverein Sittensen u. Umgebung e.V. Sanierung Reitplatz 2.493 € 
- KuRamBa Kulturförderung „Für Hilde Festival 2024“ 2.175 € 
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Der Vorsitzende unterbricht die Sitzung um 18.35 Uhr für die Vorstellung des Fördervereins Waldbad 
e.V. Maren Will ist die neue Vorsitzende des Vereins, Manfred Burfeind fungiert als Beisitzer. Frau 
Will verweist auf die Presseveröffentlichung und berichtet, dass der Verein auch im Blick auf die per-
sonelle Situation des Freibades unterstützen möchte (Pflege Grünlagen etc.). Man freut sich auf eine 
gedeihliche Zusammenarbeit mit der Samtgemeinde. Weiterhin wünscht sich der Vereine weitere Mit-
glieder. Herr Burfeind geht auf den Zweck des Vereins ein, welcher aus der Mitte der Bevölkerung 
entstanden ist. Gemeinsam mit Politik und Verwaltung möchte man das Freibad erhalten und die Fort-
führung dieser freiwilligen Arbeit unterstützen. Hier ist man auch auf die Unterstützung der Bevölke-
rung angewiesen.  
Herr Petersen begrüßt das Ansinnen des Vereins. Der Erhalt des Freibades ist auch das politische Ziel. 
Eine finanzielle Unterstützung des Vereins ist wichtig für die anstehende Sanierung des Bades. Er 
verweist auf die anstehende Teilsanierung.  
 
Die Sitzung wird um 18.41 Uhr fortgesetzt. 
 
 
  
 
 
 
zu 6 Berichte der Einrichtungen (Touristik, Freibad, Bücherei) 
 
Touristik 
Frau David informiert über verschiedene Projekte aus dem Bereich Touristik.  
Zwei Nordpfade in der Samtgemeinde wurden miteinander verbunden, die Beschilderung wurde ent-
sprechend erneuert. Hiermit hat man dem Wunsch von Wanderern nach einer längeren Wanderstrecke 
entsprochen. 
Am Nordpfad Kuhbach-Oste konnten zwei gespendete Bänke aufgestellt werden. Der TouROW hat 
informiert, dass der Nordpfad Kuhbach-Oste als Traumtour rezertifiziert worden ist. Nach dem Weg-
fall des Kunstgarten Wolters ist man auf der Suche nach einer Besonderheit auf dieser Strecke. 
Aufgrund der hohen Feuchtigkeit einiger Wege am Tister Bauernmoor ist eine alternative Wegführung 
zu finden.  
Im Sommer wurden neue Rennradtouren ausgewiesen, welche ausschließlich online abgerufen werden 
können. Kosten sind hierfür nicht entstanden. 
Leider werden an den ausgewiesenen Routen immer wieder Schilder entfernt, wodurch zusätzliche 
Kosten entstehen.  
Das Touristikbüro war auch an der Organisation und Durchführung der 1.000 Jahrfeier beteiligt. Die 
Erarbeitung des zu diesem Anlass herausgegebenen Wimmelbildes wurde mit Bildern und Verortun-
gen unterstützt.  
In 2024 wurden weniger Gästeführungen durchgeführt, jedoch wurden mehr Teilnehmer gezählt. Eri-
ka Jaschinski unternimmt viele Vorführungen des Filmes „Die Heide stirbt“. Für die Gästeführungen 
wird häufig nach Kaffee und Kuchen gefragt, die hohe Belegung des Heimathauses lässt dies jedoch 
nicht zu. Man steht daher in Kontakt mit dem Schützenhof Ahlerstedt.  
Es liegt eine Anfrage vor, die Schafställe in der Samtgemeinde als Zwischenstopps für eine Oldtimer-
rallye anzusteuern.  
Neben der Neuauflage der Broschüre „Sehenswertes Sittensen“ ist die Auflage eines englischsprachi-
gen Flyers geplant. 
In der Samtgemeinde gibt es einige neue Gastgeber, die neben den örtlichen Hotels sehr gut ausgelas-
tet sind.  
Auf Nachfrage von Thomas Miesner erklärt Frau David, dass die Übernachtungsstatistik nur die Häu-
ser mit mehr als zehn Betten berücksichtigt und somit für den hiesigen Bereich nicht aussagekräftig 
ist. Vor Ort gibt es überwiegend Anbieter mit geringerer Bettenzahl. 
 
Freibad 



Ausschuss für Kultur, Sport und Tourismus vom 19.11.2024 

  Seite 5 von 12 

Das Freibad konnte in diesem Jahr aufgrund eines erhöhten Grundwasserspiegels erst vier Wochen 
später als gewohnt öffnen. Aufgrund der kurzfristigen Kündigung einer Mitarbeiterin mussten die 
Öffnungszeiten gekürzt werden. Trotzdem haben in der Saison 2024 fast 40.000 Besucher das Freibad 
genutzt. Positiv ist die wieder gestiegene Anzahl Kinder und Jugendlicher im Freibad. Frau Will in-
formiert über ihre eigene Kündigung zum Jahresende.  
Es konnten neue Sonnenliegen und Sonnensegel aufgestellt werden. Ebenso wurde die große Sandkis-
te erneuert. Ein neuer Kioskbetreiber konnte gefunden werden. Der Kiosk war regelmäßig an den Wo-
chenenden geöffnet, bei gutem Wetter auch in der Woche. Dieses Angebot möchte der Förderverein 
unterstützen und ausbauen.  
Frau Will richtet ihren Dank an Politik und Verwaltung für die gute Zusammenarbeit. Die vorgesehe-
ne Techniksanierung ist sehr wichtig. Frau Will betont, dass dies nur einen Teil des Gesamtbedarfs ist. 
Die Beckensanierung ist ihres Erachtens unbedingt zu thematisieren.  
Samtgemeindebürgermeister Keller geht auf die personelle Situation des Freibades ein. Ab 2025 steht 
zunächst nur Björn Herold zur Verfügung. Eine zweite Fachkraft wird wahrscheinlich über eine Zeit-
arbeitsfirma eingesetzt. Mit dieser Doppelbesetzung wären ähnliche Öffnungszeiten wie in 2024 mög-
lich. Eine dritte Kraft würde das Angebot stabilisieren.  
Im Haushalt 2025 ist die technische Sanierung mit 3,5 Mio. € enthalten. Hinzu kommen nicht angetas-
tete Mittel des Vorjahres. Ein Antrag auf Förderung aus dem Programm ZILE wurde zum 30.09.2024 
gestellt (max. 500.000 €). Der Landkreis hat bereits einen Zuschuss von 350.000 € für die anstehenden 
Maßnahmen zugesagt. Weitere Mittel werden aus einem Programm, welches Maßnahmen im Technik-
/Pumpenbereich unterstützt, beantragt. Somit könnten Fördermittel von rd. 1 Mio. € gegenübergestellt 
werden. Zusätzliche Maßnahmen würden den Ergebnishaushalt belasten (Zinsen/Tilgung). Zudem ist 
jedes Förderprogramm nur einmal nutzbar. Für eine Beckensanierung existiert zurzeit kein passendes 
Förderprogramm. Ob der Landkreis zwei Maßnahmen unterstützt, ist ebenfalls fraglich. Gemäß aktu-
eller Andeutungen des Landkreises im Hinblick auf den Kreishaushalt wird die Förderung von Freibä-
dern zukünftig wahrscheinlich nicht fortgeführt werden. Herr Keller wird berechnen lassen, wie sich 
weitere Investitionen auf den Haushalt auswirken könnten. Zur Sensibilisierung der Bevölkerung plant 
Herr Keller eine öffentliche Bürgerversammlung, um die Sachlage vorzustellen und ggfs. Ideen und 
Anregungen zu sammeln.  
Herr Detjen äußert sich positiv, dass zumindest die technische Sanierung des Freibades angeschoben 
wurde, was für den Willen zum Erhalt der Einrichtung spricht. Der schlechte Zustand der Beckenköp-
fe ist bekannt. Die Erneuerung der technischen Anlagen ist zu favorisieren, da ein Ausfall die Schlie-
ßung des Bades nach sich ziehen würde. Eine Komplettsanierung würde auch hohe Belastungen für 
die Mitgliedsgemeinden bedeuten. Zu begrüßen ist das Engagement des Fördervereins. 
Herr Petersen berichtet aus dem Kreistag, dass die Diskussion um die Streichung der Kreisförderung 
für die Freibäder nicht abgeschlossen ist.  
 
Bücherei 
Im Oktober 2023 konnte die Bücherei mit dem Team aus drei Mitarbeiterinnen und einem Schüler in 
die neuen Räume an der Grundschule Sittensen umziehen. Regelmäßig besuchen Grundschulklassen 
und Kita-Gruppen die Bücherei. 
Frau Hartmann informiert über eine großzügige Spende aus der Weihnachtsbaumsammelaktion der 
SPD. Hiervon konnten 40 Bücher gekauft werden. Es werden weitere Regale für bestimmte Medien 
benötigt.  
Regelmäßig wird ein Bilderbuchkino angeboten, welches durchgehend gut besucht ist. Das aktuelle 
Sonderthema Märchen stößt auf gute Resonanz. Themenpakte werden ausgeliehen und entlasten die 
eigenen Mittel.  
In diesem Jahr sind bisher ca. 4.000 Medien ausgeliehen worden. Die Nachfrage an aktuellen und 
neuen Büchern ist hoch. Durch den Anstieg der Buchpreise ist der Umfang der Anschaffungen be-
schränkt. Bis Oktober wurden Bücher im Wert von 1.752 € erworben.  
Im Haushalt 2025 ist die Einführung eines Onlinekataloges vorgesehen. Dieser gehört mittlerweile zur 
Standardausstattung der Büchereien im Kreisgebiet. Mit Hilfe dieses Angebotes können z.B. Auslei-
hen verlängert werden und die Nutzer können den Bestand online einsehen. Das Programm verursacht 
zusätzliche Kosten. Ob dies über das Budget geleistet werden kann, ist lt. Frau Hartmann zu bespre-
chen.  
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zu 7 Antrag WFB-Fraktion auf Wiederaufnahme der Sportförderung für die Vereine der Samt-

gemeinde Sittensen 
Vorlage: SG/235/2024 

 
Die WFB-Fraktion beantragt die Wiederaufnahme der Sportförderung für die Vereine in der Samtge-
meinde Sittensen und entsprechende Mittelbereitstellung im Haushalt 2025. Herr Petersen verliest den 
Antrag. Dieser korrespondiert seines Erachtens mit dem Antrag des VfL Sittensen, welcher unter TOP 
9 beraten werden soll.  
Samtgemeindebürgermeister Keller widerspricht der Behauptung, die Samtgemeinde habe die Sport-
förderung gestrichen. Nach wie vor ermöglicht die Samtgemeinde eine investive Sportförderung auf 
Antrag. In den vergangenen zehn Jahren wurde allein hierfür ein Gesamtförderbetrag von rd. 750.000 
€ an die Vereine ausgezahlt. Herr Keller geht davon aus, dass eine investive Förderung auch weiterhin 
stattfinden wird.  
 
Die Mehrheit der Ausschussmitglieder stimmen gegen den Antrag. Eine signifikante Verbesserung der 
Haushaltslage wie im Antrag angegeben ist bei einem Fehlbetrag von 250.000 € nicht zu erkennen. 
Eine weitere Erhöhung der Samtgemeindeumlage von bereits 66 Punkten ist für die Mitgliedsgemein-
den nicht finanzierbar. Der Landkreis hat bereits eine Erhöhung der Kreisumlage angekündigt, womit 
zusätzliche Belastungen für die Haushalte entstehen. Die Gemeinden unterstützen ihre Vereine bereits 
(z.B. Vierden 6.000 € pro Jahr, Wohnste Träger Sporthalle 20.000 €/Jahr, Groß Meckelsen investiv 
100.000 € zzgl. laufende Förderung). Zusätzliche Belastungen im SG-Haushalt sind mit Gegenfinan-
zierungen zu gestalten. Investive Förderungen auf Antrag sind möglich. Herr Detjen erinnert an die 
Abstimmungslage aus 2023, wonach man sich mit der Wiederaufnahme der laufenden Sportförderung 
beschäftigen wird, sobald die Haushaltslage dies hergibt. Dieses Ziel ist noch nicht erreicht.  
 
Herr Hillert unterstützt den vorliegenden Antrag. Diese Förderung unterstützt den Breitensport. Im 
Finanzausschuss sind Einsparungen an anderer Stelle aufzuzeigen. Der Antrag sollte ohne Beschluss-
empfehlung ins nächste Gremium gegeben werden. Herr Petersen wertet den Betrag der Sportförde-
rung von 22.000 € als minimalen Anteil am Gesamthaushalt. Er spricht sich für die Wiederaufnahme 
der Förderung aus. Seines Erachtens ist zu befürchten, dass es zu einem dauerhaften Wegfall kommt, 
wenn die Wiederaufnahme abgelehnt wird.  
 
 
  

Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Samtgemeinde Sittensen beschließt den Antrag der WFB-Fraktion auf Wiederaufnahme 
der Sportförderung für die Vereine in der Samtgemeinde Sittensen. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 2 
Nein: 7 

Enthaltung: -/- 
 
 
 
 
zu 8 Antrag des VfL Sittensen: Hallenabrechnungssystem 
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Vorlage: SG/169/2023 
 
Seit 2023 werden die Hallenzeiten wieder bei der Samtgemeinde gebucht und nicht mehr vom VfL 
Sittensen koordiniert. Es wurde ein Onlinebuchungssystem etabliert. Herr Miesner räumt ein, dass es 
in der Einführungsphase Probleme gab, die jedoch ausgeräumt werden konnten (u.a. Stornierung, 
Doppelbuchung). Nach gut einem Jahr nach der Umstellung wurden die Hallensport betreibenden 
Vereine in einem gemeinsamen Gespräch zum Buchungsverfahren befragt. Auch Vertreter des VfL 
Sittensen haben an diesem Termin teilgenommen. Es wurde festgestellt, dass die Buchung der Hallen-
zeiten keine großen Probleme bereitet und die Nutzer mit der aktuellen Lösung zufrieden sind. Dies 
wird von Herrn Petersen, der ebenfalls an dem Gespräch teilgenommen hat, bestätigt. Nach Ansicht 
von Herrn Miesner erübrigt sich somit der Antrag.  
Auf Nachfrage von Herrn Hillert bestätigt Herr Miesner, dass die im Antrag des VfL genannten Prob-
leme gelöst wurden. Das Programm wurde vom Hersteller angepasst.  
Nach Auffassung des Samtgemeindebürgermeisters darf die Verwaltung von Samtgemeindeeigentum 
nicht aus der Hand gegeben werden. 
 
 
  

Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Samtgemeinde Sittensen lehnt den Antrag des VfL Sittensen vom 01.09.2023 ab. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: -/- 
Nein: 9 

Enthaltung: -/- 

 
 
 
 
zu 9 Antrag des VfL Sittensen von 1904 e.V. zur Wiederaufnahme der Sportförderung für die 

Vereine der Samtgemeinde Sittensen 
Vorlage: SG/183/2023 

 
Es wird auf den Austausch unter TOP 7 verwiesen.  
 
 
  

Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Samtgemeinde Sittensen beschließt, den Antrag des VfL Sittensen von 1904 e.V. auf 
Wiederaufnahme der Sportförderung für die Vereine in der Samtgemeinde Sittensen abzulehnen.  
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 2 
Nein: 7 

Enthaltung: -/- 
 
 
 
 
zu 10 Angebot des VfL Sittensen von 1904 e.V. zur kostenfreien Führung der Hallenplanung 

Vorlage: SG/184/2023 
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Herr Miesner verweist auf den Zusammenhang zum Antrag unter TOP 8 zum Hallenabrechnungssys-
tem. Das vom VfL vorgehaltene Buchungssystem könnte auch von anderen Vereinen genutzt werden. 
Verwaltungsseitig besteht die Auffassung die Buchung der Hallen nicht aus der Hand zu geben. Herr 
Petersen gibt an, dass bei dem letzten Treffen mit den Vereinen hierüber nicht gesprochen wurde. Herr 
Detjen sieht keinen Anlass, die Hallenbuchung wieder dem VfL zu übertragen. Herr Brandt fragt nach 
einem Protokoll über die Zusammenkunft mit den Vereinen in dieser Sache. Dies wurde lt. Aussage 
des Vorsitzenden nicht verfasst. Einzelne Punkte wurden von Herrn Miesner aufgenommen. Grund-
sätzlich wertet Herr Petersen das geführte Gespräch positiv.  
 
 
  

Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Samtgemeinde Sittensen lehnt das Angebot des VfL Sittensen von 1904 e.V. zur kosten-
freien Führung der Hallenplanung ab. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: -/- 
Nein: 9 

Enthaltung: -/- 
 
 
 
 
zu 11 Antrag des Golfclub Königshof Sittensen; Umstellung Bewässerungssteuerung 

Vorlage: SG/223/2024 
 
Der Golfclub Königshof Sittensen e.V. beantragt einen Zuschuss für die Umstellung der Bewässe-
rungssteuerung in Höhe von 10 % nach der Handreichung „Förderung des Sports sowie der Kultur- 
und Heimatpflege.  
 
Herr Klindworth äußert sich grundsätzlich zur Sportförderung. Seines Erachtens sollten die Regelun-
gen der geltenden Handreichung überprüft werden (z.B. Begrenzung der Anträge eines Vereins). Zu-
dem sollte die Notwendigkeit der Projekte hinterfragt werden. Eventuell könnte zur Beratung eine 
Vorstellung durch den beantragenden Verein erfolgen, um sich über das Projekt informieren zu kön-
nen. Die Überprüfung der Handreichung sollte nach der Beschlussfassung über die vorliegenden An-
träge erfolgen.  
Herr Hauenstein schließt sich den Äußerungen an. Nach der Handreichung ist eine Förderung bis zu 
10 % möglich. Demnach könnte die Förderung auf 5 % reduziert werden; der Zuschuss würde dann 
statt rd. 22.000 € nur noch 11.000 € betragen.  
Herr Keller spricht sich für die Anwendung der Handreichung in der bisher üblichen Weise aus, da die 
Vereine mit dieser Förderung rechnen. Auch er ist der Auffassung, die Handreichung grundsätzlich zu 
überdenken. Dies sollte im ersten Quartal 2025 erfolgen. 
 
 
  

Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Samtgemeinde Sittensen beschließt, dem Golfclub Königshof Sittensen e.V. für die Um-
stellung der Bewässerungssteuern gemäß Handreichung einen Zuschuss in Höhe von 5 % der nachge-
wiesenen Kosten, max. 11.109,48 € zu gewähren. Der Zuschuss ist im Haushalt 2025 bereitzustellen. 
 

Abstimmungsergebnis: 
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Ja: 2 

Nein: 7 
Enthaltung: -/- 

 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Samtgemeinde Sittensen beschließt, dem Golfclub Königshof Sittensen e.V. für die Um-
stellung der Bewässerungssteuerung gemäß Handreichung einen Zuschuss in Höhe von 10% der nach-
gewiesenen Kosten, max. 22.218,96 € zu gewähren. Der Zuschuss ist im Haushalt 2025 bereitzustel-
len. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 7 
Nein: 2 

Enthaltung: -/- 
 
 
 
 
zu 12 Antrag Reitverein Sittensen; Brüstungsgeländer um Reitplatz 

Vorlage: SG/226/2024 
 
Der Reitverein Sittensen und Umgebung e.V. stellt einen Antrag auf Bezuschussung der Neuerstellung 
eines Brüstungsgeländers um einen Reitplatz an der Reithalle in Sittensen in Höhe von 10 % der ge-
planten Kosten von 24.097 €, mithin 2.409,70 €.  
 
 
  

Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Samtgemeinde Sittensen beschließt, dem Reitverein Sittensen und Umgebung für die 
Neuerstellung einer Brüstung um den Reitplatz gemäß Handreichung einen Zuschuss in Höhe von 
10% der nachgewiesenen Kosten, max. 2.409,70 € zu gewähren. Der Zuschuss ist im Haushalt 2025 
bereitzustellen. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 9 

Nein: -/- 
Enthaltung: -/- 

 
 
 
 
zu 13 Antrag Reitverein Sittensen; Verkleidung Stromverteiler und Erneuerung von Fenstern im 

Schulungsraum 
Vorlage: SG/227/2024 

 
Der Reitverein Sittensen und Umgebung e.V. stellt einen Antrag auf Bezuschussung für die Verklei-
dung eines Stromverteilers und der Erneuerung von Fenstern im Schulungsraum in Höhe von 10 % der 
geplanten Kosten von 8.425 €, mithin 842,50 €. 
 



Ausschuss für Kultur, Sport und Tourismus vom 19.11.2024 

  Seite 10 von 12 

 
  

Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Samtgemeinde Sittensen beschließt, dem Reitverein Sittensen und Umgebung für die Ver-
kleidung eines Stromverteilers und der Erneuerung von Fenstern im Schulungsraum gemäß Handrei-
chung einen Zuschuss in Höhe von 10% der nachgewiesenen Kosten, max. 842,50 € zu gewähren. Der 
Zuschuss ist im Haushalt 2025 bereitzustellen. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 9 
Nein: -/- 

Enthaltung: -/- 
 
 
 
 
zu 14 Antrag Reitverein Sittensen; Sanierung eines Reitplatzes 

Vorlage: SG/228/2024 
 
Der Reitverein Sittensen und Umgebung e.V. stellt einen Antrag auf Bezuschussung der Sanierung 
eines Reitplatzes in Höhe von 10 % der geplanten Kosten von 20.396 €, mithin 2.039,60 €.  
 
 
  

Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Samtgemeinde Sittensen beschließt, dem Reitverein Sittensen und Umgebung für die Sa-
nierung eines Reitplatzes gemäß Handreichung einen Zuschuss in Höhe von 10 % der nachgewiesenen 
Kosten, max. 2.039,60 € zu gewähren. Der Zuschuss ist im Haushaltsjahr 2025 bereitzustellen.  
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 9 

Nein: -/- 
Enthaltung: -/- 

 
 
 
 
zu 15 Antrag Reitverein Sittensen; Erneuerung Fassadenlichtplatten 

Vorlage: SG/229/2024 
 
Der Reitverein Sittensen und Umgebung e.V. stellt einen Antrag auf Bezuschussung für die Erneue-
rung von Fassadenlichtplatten in Höhe von 10 % der geplanten Kosten von 9.287,88 €, mithin 928,78 
€. 
 
 
  

Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Samtgemeinde Sittensen beschließt, dem Reitverein Sittensen und Umgebung für die Er-
neuerung der Fassadenlichtplatten gemäß Handreichung einen Zuschuss in Höhe von 10% der nach-
gewiesenen Kosten, max. 928,78 € zu gewähren. Der Zuschuss ist im Haushalt 2025 bereitzustellen. 
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Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 9 
Nein: -/- 

Enthaltung: -/- 
 
 
 
 
zu 16 Haushalt 2025 
 
Bücherei 
Die Ansätze sind unverändert. Lediglich die Personalkosten wurden angepasst. 
 
Freibad 
Infolge der gekürzten Öffnungszeiten wurde der Ansatz der Benutzungsgebühren reduziert.  
Herr Hillert hinterfragt die Höhe des Unterhaltungsansatzes mit 46.000 €. Die Addition der in der Er-
läuterung aufgeführten Positionen ergibt eine Summe von 36.000 €. Herr Keller wird dies prüfen. 
Wahrscheinlich ist von einer Reserve auszugehen. 
 
Tourismus 
Samtgemeindebürgermeister Keller informiert über das Projekt FahrRAD, für welches ein Ansatz von 
5.900 € eingeplant ist. Hierbei handelt es sich um ein kreisweites Projekt. Die nach Abzug von För-
dermitteln verbleibenden Kosten werden von den Kommunen im Landkreis getragen. Insbesondere 
geht es um die Pflege der Wege, personelle Besetzung für die Wegkontrollen etc. Die Hauptverwal-
tungsbeamten im Landkreis haben sich mehrheitlich für dieses Projekt ausgesprochen. Frau David 
ergänzt, dass das Fahrradnetz im Landkreis überarbeitet werden soll. Detailinformationen sind ihr 
nicht bekannt.  
Herr Klindworth berichtet von zahlreichen Schäden an Radwegen an Kreisstraßen durch Wurzelwuchs 
etc. Die Kreistagsmitglieder sollten eine Beseitigung in den Kreistagsgremien thematisieren.  
 
 
  
Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Samtgemeinde Sittensen beschließt den Haushalt 2025. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 9 

Nein: -/- 
Enthaltung: -/- 

 
 
 
 
zu 17 Investitionsprogramm 2025 - 2028 
 
Das Investitionsprogramm beinhaltet für 2025 die Auszahlung der vorbesprochenen Anträge gemäß 
der Handreichung zur Sportförderung. 
 
Herr Detjen erkundigt sich nach der Ausführung der in 2024 vorgesehenen Maßnahmen. Dies wird 
bestätigt. 
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Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Samtgemeinde Sittensen beschließt das Investitionsprogramm 2025 – 2028. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 9 

Nein: -/- 
Enthaltung: -/- 

 
 
 
 
zu 18 Fragen und Anregungen 
 
Als Vorsitzender des Vereins KuRamBa e.V. berichtet Herr Hauenstein über die Wirksamkeit der 
Förderung durch die Samtgemeinde. Für die Veranstaltung in 2025 hat man bewusst keinen Zuschuss-
antrag an die Samtgemeinde gerichtet. Inzwischen gibt es ein Förderprogramm des Bundes, aus wel-
chem man sich eine Förderung erhofft. Der Zuschuss der Samtgemeinde war als Anschubfinanzierung 
und Absicherung zu sehen, da man zunächst Erfahrungen mit der Organisation des Festivals sammeln 
musste. Dieser ist jetzt nicht mehr erforderlich. Nach Einschätzung von Herrn Hauenstein hat die För-
derung der Samtgemeinde eine positive Wirkung für die Vereine. Vielen Vereinen ist die Existenz der 
Handreichung vielleicht nicht bekannt. Eventuell sollte für diese Möglichkeit geworben werden, damit 
auch Vereine, die bisher keinen Antrag gestellt haben, gefördert werden können. 
 
Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 20.13 Uhr. 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
gez. Bernd Petersen     
Vorsitz     
 

gez. Bettina Müller 
Protokollführung 
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